

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.
Avila, un mes.....	1 25
Fuera, trimestre.....	4 »
Extranjero, semestre.....	15 »
Número suelto.....	» 5

PAGO ADELANTADO

Redacción: Tomás Pérez, 10.
Administración: Tomás Pérez 14.
Teléfono núm. 111
(No se devuelven los originales.)

EL DIARIO DE AVILA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

ANUNCIOS

	Ptas.
En primera plana, línea.....	» 30
Entre noticias, id.....	» 25
En tercera plana, id.....	» 10
En cuarta plana y comunicados, precios convencionales.	
Esqueja desde 10 pesetas en primera plana, 6 en tercera y 4 en cuarta, hasta 100 pesetas.	
(Cada inserción satisfará 10 céntimos de impuesto.)	

PAGO ADELANTADO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Para los del laicismo.

Inglaterra y la enseñanza religiosa.

Conceptuamos de gran oportunidad, para aviso de cuantos incautos se dejan miserablemente engañar por el estruendo en voga de la prensa llamada radical, la publicación del artículo siguiente, tomado de nuestro querido colega madrileño *El Universo*:

«El telégrafo nos anuncia que al discutirse el proyecto de ley sobre enseñanza en la Cámara de los lores, ésta, por gran mayoría de votos, aprobó una enmienda de lord Heneuze, según la cual ha de consagrarse una parte del día á la educación religiosa en todas las escuelas públicas.

El Gobierno, que combatió la enmienda, fué derrotado por 256 votos contra 56.

Como ven nuestros europeizantes jacobinos, malos vientos corren en la libre Inglaterra para el laicismo en la enseñanza, asunto que preocupa al doctor Gimeno hasta proponerse, si le dejan, importarlo á España traducido literalmente del francés, por supuesto, para no gastar mucho fósforo laico cerebral, ni ser menos que su colega D. Bernabé Dávila, traductor servil del proyecto de ley de Asociaciones de Waldeck Rousseau.

Hace algunos años hubo otro intento de crear en Inglaterra esas escuelas laicas, donde estuviese prohibida la enseñanza de los dogmas. Con tal motivo, se reunió una Comisión, constituida por hombres eminentes de todos los partidos, que después de celebrar cien sesiones y de abrir informaciones amplias respecto á la materia, formuló las conclusiones siguientes: 1.ª Que casi todos los padres de familia optaban porque se diese enseñanza religiosa á sus hijos. 2.ª Que la enseñanza religiosa en las escuelas cada domingo no era suficiente; y 3.ª Que la mejor condición para formar un hombre honrado, un hombre moral, era el conocimiento de la religión enseñada por Nuestro Señor Jesucristo.

No mucho tiempo después sir John Gorit presentó á las Cámaras, en nombre del Gobierno, un *bill* sobre la reorganización de la enseñanza pública, y reconociendo en él expresamente los servicios de las escuelas establecidas por las Asociaciones religiosas, que aun solo consideradas desde el punto de vista económico, ahorran al Estado más de 20.000 libras esterlinas, les aumentaba considerablemente la subvención que ya percibían del Tesoro público, dispensándolas además de las contribuciones locales.

Inglaterra, hoy como entonces, se pronuncia resueltamente en favor de la enseñanza religiosa, contra la que atentaba hipócritamente el proyecto ministerial de Mr. Birrel. Esas peligrosas orientaciones sectarias no se acomodan al espíritu sinceramente liberal de la política inglesa, y contradecían por completo el carácter antes que nada religioso y moral de la educación sostenido explícita y enérgicamente por estadistas y pensadores tan ilustres como Roberto Peel, lord Rusell, lord Derby y Gladstone.

Inglaterra como Alemania, por su antiguo fondo nacional, por su tradicional modo de ser religioso y mo-

nárquico, tienen poderosos elementos de resistencia que oponer á las corrientes de la democracia latina republicana dictatorial y atea.

En Alemania, después de la tormenta jacobina del Kulturkampf, se ha impuesto la reacción, llegando á declarar el canciller Caprivi en las Cámaras, al discutirse la ley escolar, que actualmente la lucha no era entre el protestantismo y el catolicismo, sino entre el cristianismo y el ateísmo; y que amenazada Alemania por el ateísmo, era absolutamente indispensable la escuela confesional para combatir esa plaga invasora.

Los efectos desastrosos de la enseñanza laica en la juventud se comprueban con la estadística de la criminalidad, comparando, por ejemplo el número de delincuentes jóvenes en Francia y en Inglaterra. En tanto que en Inglaterra se ha reducido casi en un 50 por 100 el número de criminales jóvenes en el espacio de veinte años, las cifras á que alcanza la estadística francesa en progresión ascendente son aterradoras, hasta el punto de que el mismo M. Buisson, inspector general de Instrucción primaria y principal redactor de las leyes escolares laicas de la vecina República, hubo de confesar por ello que la enseñanza de la moral cívica con que se había sustituido en las escuelas la enseñanza religiosa, era de pésimos resultados.

El terreno que gana el maestro, decían los sectarios franceses, lo pierde el sacerdote; pero pronto se vió que el terreno perdido por la Iglesia había sido también perdido para la República. El maestro laico fué el vehículo seguro por donde llegaron al corazón del pueblo con el ateísmo materialista el internacionalismo y el antimilitarismo: amortiguado, si no extinguido del todo, el amor á la Patria, y socavada la disciplina militar en sus cimientos, la nación francesa está abocada al desastre, aunque no llegue á convencerse de ello hasta que suene la hora de sus tristes destinos.

Las naciones previsoras y prudentes cuidan con empeño de no arrojar los gérmenes de su disolución en las escuelas.

El ejemplo de Inglaterra, y no el de Francia, deben seguir quienes tanto se preocupan de europeizarnos.

BALAS Y BALINES

Se ha descubierto en Sevilla patria en que el ingenio brilla, y se derrocha la sal, que un guardia municipal era una vieja sencilla, y á la par... angelical. Ahora no me extrañaría otra grave anomalía, en aquella población: ver á un sesudo varón sirviendo de ama de cría y sin llamar la atención.

Ya que por lo visto al poste de la calle de Zendra ni mis balines le asustan ni mis disparos le aterran á fin de no tropezar con él por la noche, fuera conveniente que luciese alguna bombilla eléctrica.

El lunes en la sesión de las Cortes, Salmerón, dará al debate principio. Ya se encuentra la nación al borde del precipicio.

Dicen que Alvarado, se halla disgustado, porque le han negado algo de *parné*. ¡Por Dios! todavía tal algarabía; yo le pediría no varase usted.

Francisco Delgado.

NOVIEMBRE

I

Noviembre es la vida que declina, el primer beso helado de la muerte que se acerca; el primer síntoma de una agonía cruel; el preludio de un canto extraño y fúnebre de invierno. Es el Otoño mortífero que hace su entrada de triunfo devastador, cabalgando en alas del cierzo frío, envuelto en manto de nieblas.

II

La viña retuerce sus hojas medio secas, y sus sarmientos, entrelazados en enmarañado abrazo, parece quieren resistir la agonía que sienten. El campo sin maizales y sin frutos, muéstrase árido, cubierto tan solo por secos rastrosjos.

III

La hoja se muere. ¡No hay remedio para ella! El viento, que es fuerte, las arranca amarillentas, zarandeándolas implacable, con sus brazos invisibles de coloso.

La hoja se muere. Y en su agonía el viento la envuelve en vertiginosos remolinos, arrastrándola muy lejos.

La hoja se muere. ¡No hay remedio para ella! Y al morir arrinconada por el viento murmura algo triste al arrastrarse.

Noviembre es el preludio de un canto extraño y fúnebre de invierno.

IV

Las mañanas son frías y serenas; luego, más tarde, de niebla ó de lluvia.

Y los pájaros que anidaron en las copas frondosas de los árboles, sorprendidos por los primeros fríos, cantan tristes y errantes, sin saber en donde cobijarse.

Y las flores que tímidamente abren sus hojas se inclinan mustias al beso helado del cierzo.

Noviembre es la muerte que se aproxima.

El enfermo se muere. ¡No hay remedio para el enfermo! Y su mirada se entristece al fijarse en el campo mustio tras los cristales de su ventana.

Y la madre que le mira, se estremece dolorida al verlo morir, como la hoja al soplo de los primeros fríos de otoño.

El enfermo se muere. ¡No hay remedio para el enfermo! Y su madre, que le mira melancólica fijar sus ojos en un punto indefinido del espacio, angustiada le contempla procurando sonreírle...

El enfermo se murió. Y su madre, que rígida y enlutada ante la tumba de su hijo reza, maldice el soplo helado y mortífero de otoño.

Y las golondrinas, huyen, huyen de los campos áridos, de las hojas que mueren desprendiéndose de los árboles, amarillentas y secas; huyen del frío otoño cruel, en busca de países más benignos y otros climas más cálidos y de vida.

VI

Noviembre es la vida que declina,

el primer beso de la muerte que se acerca; el primer síntoma de una agonía cruel; el preludio de un canto extraño y fúnebre de invierno. Es el otoño mortífero que hace su entrada de triunfo devastador, cabalgando en alas del cierzo frío, envuelto en manto de tinieblas.

CRONICA RELIGIOSA

Pocos asuntos de orden religioso registranse estos días; del opuesto... ya es otra cosa.

Empecemos por la ciudad Eterna, capital del orbe católico. Parece que habrá por fin Consistorio en el mes actual y que en él serán creados cardenales, entre otros, el Patriarca de Venecia, el Arzobispo de Quebec, en el Canadá, Mr. Bequin; el R. P. Alberto Lepidi, dominico maestro del Sacro Palacio apostólico, y, probablemente el Sr. Arzobispo de Burgos.

Terminado el Congreso de la Música Sacra que ha tenido lugar en Milán, con menos éxito del que se esperaba, un buen número de congresistas eclesiásticos acompañados por el R. P. Prior del monasterio benedictino de Monte Canno, han visitado á S. S. para presentarle la bandera Cristiana y que se dignase bendecirla, como efectivamente lo hizo. La Asociación italiana de Santa Cecilia para fomento de la música religiosa, no es ya nueva y ha prestado muy buenos servicios á la Iglesia.

Portugal tendrá en breve un nuevo Nuncio apostólico; acaba de ser nombrado por Su Santidad para ese cargo el Arzobispo de Ancira (*in partibus*) que ocupaba la Nunciatura del Brasil.

**

De España, poco nuevo, si exceptuamos las algaradas anticlericales.

El Sr. Obispo de Madrid ha publicado una circular notable á los párrocos, para darles instrucciones sobre la enajenación de cosas pertenecientes á la Iglesia; asunto de mucha trascendencia en el que algo desagradable ha hecho á veces la ignorancia aprovechada por la materia avara de los negociantes en antigüedades. Es un documento muy notable aunque breve.

En Valencia se inauguró el 3 del corriente una Universidad Popular del Círculo Obrero Católico de San Vicente Ferrer, institución docente que servirá de base á muchos adelantos en la clase obrera valenciana. En este primer curso inaugural las clases principales serán de Religión, de la Naturaleza y de la Sociedad y la vida económica. Explicarán estas materias personas de reconocida competencia.

Continúan los trabajos para la beatificación del tan calumniado Padre Claret.

En breve llegará á Roma el P. Font, superior de los misioneros del Corazón de María que aquel santo obispo fundara y el objeto de su viaje es elevar á la Sagrada Congregación de Ritos, las piezas del proceso de canonización pertenecientes á Madrid, Vich y Tarragona.

**

Libros religiosos, pocos ó casi ninguno en estos días. El *Almanaque de la familia cristiana para 1907*, publicado por la casa suiza Rennger y compañía, tipógrafos de la Santa Sede en Einsie (Suiza) y directores del Instituto Pontificio de Arte Cristiano, acaba de ponerse á la venta, al precio de una peseta. Es ya conocido este exce-

lente almanaque por las curiosidades útiles y amenas que contiene.

Se ha publicado también *Metamorfosis de una cinta*, ó vocación probada, por el P. Jesus Carrasco, de la orden de franciscanos menores. Es un tomo de 160 páginas, con 12 grabados y su asunto por demás interesante para la que sienta vocación al claustro. Su precio 1'50 y se vende en Sevilla, administración de *La Voz de San Antonio*, Albareda, 37.

De todas partes.

El desarme naval y Alemania.

Se sigue hablando en la prensa germánica de la cuestión del desarme naval discutida en la Cámara inglesa. *Die Vorlesung Zeitung* publica una nota en la que dice que cualquiera proposición que en este sentido haga Inglaterra, sería acogida sin ningún género de prejuicios. Los proyectos relativos al fomento de la marina alemana no tienen punto de comparación con las medidas adoptadas en Francia ó Inglaterra con idéntico fin.

No hay, pues, razón alguna que autorice á considerar como un peligro para un gran Estado de aquéllos la escuadra alemana, y cualesquiera que sean las razones que aconsejan á Inglaterra una disminución en sus armamentos navales, es indudable que esas razones no pesan de modo tan decisivo en Alemania.

Es evidente que las escuadras inglesa y francesa aventajan con mucho á la alemana, como es también indudable que por esa ventaja subsiste la probabilidad de que aquellas sean utilizadas en acto agresivo solo en razón de su superioridad.

En el caso de Alemania, ese peligro no existe desde el momento que su escuadra no tiene otro fin que cumplir con la propia defensa y por cuanto su potencia guarda estrecha relación con este fin mismo, realmente indispensable. No está mal alegada la evasiva.

Justicia china

El tao-tai, gobernador de Wonchon no consiguiendo capturar los piratas que se entregan á depredaciones continuas en su provincia, ha promulgado una amnistía y los ha invitado á ir á la ciudad para recibir el perdón.

Diecisiete amnistiados acudieron al llamamiento; pero en cuanto llegaron los prendieron, los agarrotaron y los partieron en pequeños trozos como picadillo para embutido. ¡Loganza de pirata! Los verdugos encargados de esta operación son muy hábiles en ella.

Bien mirado, tratándose de piratas y chinos... no parece desde aquí muy reprochable el modo de entender la justicia el gobernador ó tao-tai ese de Wonchon: por lo menos expeditivo ha sido el hombre y quién sabe si sus súbditos se lo tendrán á extraordinario mérito, digno de recompensa.

Por lo pronto, esos diecisiete no volverán á molestar á nadie.

VA DE NÚMEROS

Se ha descubierto, no diremos ayer, pero la fecha no es lejana, que la arcilla común que se emplea para la fabricación de tejas y ladrillos, contiene cierta cantidad de oro que no se podrá contar por cientos de pesetas, pero sí tiene la suficiente cantidad para que se pudieran extraer unos cinco reales por tonelada.

Podemos calcular que las casas de todo Londres tienen más de 5.000.000

de toneladas de ladrillos que, multiplicadas por 1'25 puestas, nos dan un total del precioso vil metal de 6 millones 250.000 pesetas.

Y vá de números, que no son pocos las nueve cifras que hay que escribir para indicar la cantidad de fósforos que diariamente se consumen en las Islas Británicas.

Entre cerillas y pajuelas, los ingleses encienden cada veinticuatro horas la friolera de 500.000.000 de fósforos, lo que dá, por término medio, 12 por cada habitante de Inglaterra, Escocia é Irlanda.

El fósforo de madera ó pajueta, es el más generalizado, por ser el más barato y el menos peligroso, y la cantidad de madera que se emplea diariamente en su fabricación está representada por 90 toneladas de fósforos, ó sea 30.000 toneladas al año.

Colocando en línea las pajuetas que los ingleses encienden en un día, alcanzarían la distancia de 25.000 kilómetros.

El país que más fósforos de madera fabrica es la península Escandinava, y Suecia y Noruega solamente exportan 25.000 toneladas al año.

El país en que en proporción se consumen menos fósforos es Francia, quizás por la enorme contribución que pagan al Estado, que repartida entre hombres, mujeres y niños, es de 20 céntimos de franco por cabeza.

CORREO DE AYER

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Madrid-4.

El presidente satisfecho

Signe mejorando de su dolencia el general López Domínguez. Con él conferencio ayer el señor Canalejas quien, en el Congreso manifestó que eran muy satisfactorias las noticias referentes al estado de salud del jefe del Gobierno.

Añadió el presidente del Congreso que el general López Domínguez hallábase satisfecho en extremo de la conducta seguida por el Sr. Moret en la sesión del día anterior, así como también de la actitud de la mayoría; que mañana ó pasado se proponía asistir á las Cámaras, y que no pensaba abandonar el puesto que ocupa, en tanto siguiera contando con la confianza de la Corona y con el apoyo de las mayorías parlamentarias.

El debate político aplazado

En la sesión que mañana habrá de celebrarse en el Congreso, el señor Salmerón contestará al discurso pronunciado por el Sr. Moret al terciar en el debate acerca de la ley de jurisdicciones.

Quedará aplazado, por lo tanto, hasta el miércoles el debate político que se propone iniciar, según ya hemos dicho, el jefe de la minoría republicana.

Consejo de Ministros

Esta tarde, probablemente, se celebrará Consejo de ministros en el domicilio del jefe del Gobierno.

El tratado alemán-español

Mañana, como ya dijimos, se reunirán en el ministerio de Estado los comisionados alemanes y españoles para discutir las bases del tratado comercial entre ambas naciones.

Los Reyes en Málaga

A la hora anunciada llegaron á Málaga SS. MM. D. Alfonso y doña Victoria, siendo recibidos por todas las autoridades civiles, militares, judiciales y eclesiásticas, Comisiones, Centros, representaciones y Sociedades, Comisiones de los Ayuntamientos de pueblos de la provincia y enorme gentío.

Una compañía del regimiento Infantería de Extremadura con bandera y música tributó honores á los regios viajeros.

Desde la estación se dirigieron al muelle embarcando en la falúa real, hasta el «Pelayo», donde se verificó la recepción oficial de autoridades á la que concurrieron todos los jefes y oficiales de los buques extranjeros surtos en la bahía.

A las tres de la tarde fueron los reyes á devolver la visita á los buques extranjeros, donde fueron recibidos con todos los honores debidos á su alta jerarquía.

Al anochecer desembarcaron los monarcas visitando el paseo de la Caleta y el convento de la Barcenilla.

A bordo del crucero «Drake», fondeado fuera del puerto, se celebró anoche una cena de familia, asistiendo SS. MM. y los príncipes de Battemberg.

Muerte de un antiguo rector de Salamanca

En Salamanca ha fallecido el ex rector de aquella Universidad señor D. Mamés Esperabé, cuyos funerales se verificarán con gran solemnidad, asistiendo el claustro de catedráticos.

Alcalde asesinado

Dicen de Valencia, que ayer á las siete de la mañana fué muerto el Alcalde de Macastre, Emilio Bonilla, por el exalcalde Cayetano Malea (a) *Bigotes*, que le disparó cuatro tiros de escopeta, huyendo luego con dirección á Turis. Dicho sujeto cuenta más de cuarenta años.

Una huelga

A consecuencia de no haber permitido trabajar á sus obreros el día de Todos los Santos los señores Malinire, dueños de la fundición más importante de Orense, se han declarado en huelga 50, pidiendo la supresión de las horas llamadas de vela.

Bárbaro asesinato.

En Mingorría

En la mañana del sábado tuvimos noticias de que se había cometido un asesinato en el pueblo de Mingorría. Ayer todavía se ignoraba el suceso en todos los centros oficiales, no obstante lo cercano que se encuentra de la capital expresado pueblo.

El único que lo supo fué el juzgado, el cual salió para Mingorría en el tren mixto del mencionado sábado, regresando en el correo de la madrugada de ayer.

Supimos nosotros que la víctima se llamaba Fulgencio Rodríguez y que para ventilar un asunto concerniente á éste había estado en Mingorría el procurador de esta capital D. Juan Saez.

Nos avistamos con éste quien tuvo la amabilidad de manifestarnos, que hace días estuvo el Fulgencio en su casa, con el fin de encargarle su representación en un acto de conciliación sobre reclamación de un solar; que, con este objeto salió para Mingorría en el correo de aquella madrugada y al llegar al pueblo se enteró que su cliente había sido vilmente asesinado.

Es cuanto nos manifestó el Sr. Saez, y por otros conductos pudimos indagar lo siguiente:

Después de haber estado el Felipe en una tienda en unión de un cuñado suyo, salió aquel, á las once de la noche, con propósito de ir á la estación á esperar al Sr. Saez, y el cuñado á buscar unas caballerías con igual propósito.

Sonó en esto un disparo cayendo á tierra Fulgencio Rodríguez.

Su cuñado, aun cuando oyó la detonación continuó marchando á la estación por otra calle distinta á la que estaba Fulgencio, y ageno en un todo de lo que había ocurrido.

Al llegar á la estación y no verle, parece ser que le asaltó algún temor y regresó al pueblo, encontrándose el cadáver de su hermano político que había recibido el disparo en plena cara, muriendo en el acto.

El infeliz quedó embozado en una manta.

Dicennos que el solar objeto del litigio, tan solo valía unos diez duros y que las personas que entendían en la reclamación, están lejos de toda sospecha, y de ello parece ser que pudo convencerse el juez.

La dueña de una taberna, situada frente al sitio donde cayó el infortunado Fulgencio dice que si bien oyó la detonación y vió el resplandor, ig-

nora quién hizo el disparo, y que su marido se encontraba á aquella hora en la cama.

Ignoramos si la declaración del matrimonio satisfaría al Juez; pero lo cierto es que éste ordenó la detención de Pablo Nieto, que así se llama el tabernero, y la de su esposa, los cuales han ingresado en la carcel.

Al tabernero se le ha encontrado una escopeta, de la que se ha incautado el Juzgado, como igualmente de algunas otras y cartuchos de perdigones pertenecientes á distintas personas.

Esperaremos el resultado del trabajo que está llevando á cabo el Juzgado, para ver si se hace luz sobre este suceso, que aparece tan misterioso é inexplicable.

El Fulgencio, aun cuando natural de Mingorría, era vecino de Navacerrada de Tormes. Deja dos hijos y á su mujer en cinta.

BOLETÍN DEL DÍA

Registro civil.—Día 2.—Defunciones. Pedro Pérez García.
No hubo nacimientos ni matrimonios.

DEL EXTRANJERO

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

París-4.

Las tarifas españolas y francesas

Ayer se reunió en su domicilio la sociedad «Unión Mercantil Franco-española» aprobando un mensaje dirigido al Parlamento, reclamando que no se abandone el mercado español á otros países que lo solicitan con más transigencia.

Tripulación insubordinada

Berlin-4.

La tripulación del vapor alemán «Lyfang», fondeado en Stettin se ha sublevado, asesinando al capitán y á tres oficiales del barco.

La policía después de encarnizada lucha, subió al buque y capturó á los amotinados, poniéndolos á disposición de las autoridades de marina.

Trasatlántico incendiado

Londres-4.

Despachos de Liverpool dicen que en aquel puerto se ha declarado un incendio voraz á bordo de un trasatlántico.

El fuego inicióse en la sala del barco, llena de paquetes de algodón. Las pérdidas son de gran importancia.

PISTO

Cuando acacieron los terribles terremotos de San Francisco, se estaba empezando la construcción de un hotel en forma de buque de guerra. No estaban todavía revestidas sus paredes, y solo parte del esqueleto tuvo que sufrir las sacudidas del temblor, que ningún daño causaron á la armazón del futuro hotel. Hoy siguen las obras con actividad, pero ya escarmentados, han desistido los californianos de usar la piedra y el ladrillo, sustituyéndolos con grandes planchas de palastro, lo que hará que la imitación sea más perfecta, á la par que más seguro el edificio, si por desgracia vinieran á repetirse las sacudidas que tantas vidas, tanto dinero y tantas lágrimas causaron últimamente.

Un ingeniero alemán, el comandante Van Donat, cuyo nombre es conocido por un proyecto de desecamiento de las célebres lagunas Paulinas, acaba de exponer en una conferencia dada en Munich, un proyecto gigantesco. Se trata nada menos que de la organización eléctrica de Baviera, mediante la creación de un lago artificial, cuyas aguas se resolverían en 100.000 caballos de fuerza.

El autor calcula los gastos de su proyecto en menos de 20 millones de francos. La cantidad de energía producida por esta suma, relativamente modesta, permitiría transformar en caminos de hierro eléctrico todas las líneas bávaras, y además, iluminar y

caldear eléctricamente Munich y las otras ciudades.

**

He aquí un curioso fraude descubierto en Nueva York, respecto á distribución de aguas, teniendo presente que en dicha ciudad, al lado de la canalización del servicio municipal, hay compañías particulares que tienen redes especiales para servir á diversos barrios.

El comisario Ellison, del servicio de la ciudad, acusó á una Compañía particular de haber establecido comunicaciones clandestinas entre su red y la de la ciudad. La Compañía ha sustraído de esta manera fraudulentamente varios millones de galones de agua, y lo que es más curioso todavía, revendió esa agua á la ciudad (con la que tiene un tratado), para el suministro de otro barrio.

¡Qué americano es esto!

**

Milán es una de las primeras ciudades de Europa que tuvo una red muy completa de tranvías que, naturalmente, empezaron siendo de tracción animal, y que hoy son eléctricos, extendiéndose por todas partes.

Ahora se acaba de aprovechar esta situación para utilizar los tranvías en el riego de las calles. Hay un tranvía especial destinado á este objeto en cada trayecto determinado.

Gracias á este sistema, el riego en todos los lugares principales de la población puede efectuarse en una hora.

TRIBUNALES

Juicios por Jurados.

SEÑALAMIENTOS

Día 5.—Causa procedente del Juzgado de Arenas, por violación, contra Toribio García. Abogado, Sr. Paradinhas.

Liedo. Calandria.

Los pájaros.

Bajo este título publica un diario el siguiente suelto, con cuyo contenido estamos conformes:

«Varias veces nos hemos ocupado de la guerra sin cuartel que se hace á los pájaros al llegar esta época.

A pesar de que hay una ley que les protege, y que debe cumplirse; no obstante de que muchos maestros inculcan en sus discípulos el amor á las aves, la verdad es que se ven los mercados llenos, y en los escaparates de tabernas y colmados inmensos barraños atestados de pájaros, pelados y sin pelar.

Hemos excitado el celo de los alcaldes de los pueblos para que no permitan su caza, por los beneficios que esos pájaros reportan á la agricultura; hemos llamado la atención de las autoridades para que persigan y detengan á los que con escopetas, redes, ballestas y hasta trigo envenenado, se burlan de la ley de protección á los pájaros, haciendo en ellos horrible matanza; pero nuestras excitaciones no han sido atendidas.

Si los dependientes de Consumos les decomisaran la mercancía ilícita, y los tenientes de alcalde no permitieran su venta en mercados ni establecimientos públicos, los cazadores se retraerían y dejarían esa industria por no resultarles lucrativa.

Llamamos, pues, de nuevo la atención de las autoridades sobre el asunto, y la de los mismos labradores, principales interesados en que no desaparezcan de sus fincas tan útiles auxiliares, que le ayudan á destruir algunas de las infinitas plagas del campo. Unos y otros deben hacer cumplir la ley para evitar la extinción de las razas de calandrias, verderones, jilgueros, gorriónes y demás pajarillos.»

DICHOS Y HECHOS

Dice nuestro estimado colega *El Correo Catalán*:

Este año, como los anteriores, se han hecho aplicaciones del carácter, personajes y aventuras de D. Juan

Tenorio á las aventuras, personajes y caracteres de la política militante, y de ello resulta que el teatro político está en vergonzosa decadencia.

Con decir que el papel de Tenorio ha sido adjudicado á D. Antonio Maura que frisa ya en los 60 inviernos y carece de todas las arrogantes acometividades del legendario calavera, y que el de Mejía ha sido confiado á don Segismundo Moret, que tiene ya al alcance de las uñas sus 70 otoños, pero ninguno de los arrestos varoniles del émulo de don Juan, queda pintado el teatro político por dentro y por fuera tal cual es: por dentro un hospital de inválidos; por fuera una barraca embadurnada con todos los colores del iris, como emblema de la consecuencia política de los eternos comediants.

En cambio ha prevalecido el acierto dando al Presidente López Domínguez el papel de estatua de D. Gonzalo, de aquel comendador que murió á manos de D. Juan, escena que ahora es casi seguro que habrá de repetirse en análogos términos, salvo que el Comendador no morirá de un pistolotazo, sino de un trabucazo de palabras.

Tampoco está mal el Romanones en el papel de Ciutti puesto al servicio de Dávila para asaltar conventos, pudiendo repetir los dos la famosa quintilla que dice así:

«Ni reconofí sagrado
ni hubo ocasión ni lugar
por mi audacia respetado,
ni en distinguir me he parado
al clérigo del seglar.»

Y aun pudiera añadir cada uno:

Por donde quiera que voy
va el escándalo conmigo.

Pero como no hay mal que cien años dure, ya resuenan en Madrid los «salmos penitenciales» que anuncian la muerte próxima de la Compañía actuante en el Teatro ínfimo de la política masónico-revolucionaria, y hasta se indican ya los nombres de sus probables sucesores, apostando unos por D. Juan y otros por D. Luis.

EN LAS ADORATRICES

Los últimos votos de Sor Fausta, en el siglo señorita Doña Mercedes Rico.

Ayer domingo á las nueve y media de la mañana tuvo lugar en la lindísima Iglesia Capilla de las Religiosas Adoratrices del Santísimo Sacramento de esta ciudad la solemne ceremonia de emitir sus últimos votos en esta institución tan caritativa la que en el siglo fué estimadísima por muy apreciable señorita Doña Mercedes Rico y en el claustro es hermana Fausta.

La Capilla estaba adornada con exquisito gusto y grande esplendor, en el altar mayor lucía hermosa candelaria, con dos suntuosos candelabros de bronce dorado, ricas sabanillas y hermosos floreros muy bien dispuestos, cubriendo el pavimento de todo el presbiterio y capilla muy buenas alfombras, y estando los estrados correspondientes colocados con orden y comodidad para los invitados.

El servicio del Altar estuvo muy bien ejecutado, y desde el M. I. señor Arcediano Secretario que celebraba hasta el último acólito que lo era un niño; muy simpático, por cierto hijo de mi buen amigo el Sr. D. Emilio Pardiñas, todos supieron hacer muy bien y á tiempo lo que á su cargo competía.

Y vamos á la solemnidad; después de las preeces de invocación del Espíritu Santo, bendición de los hábitos de la que profesa etc., y antes de la Misa, tuvo el M. I. Sr. D. José Prudencio una plática, adecuada y prescrita en la fórmula de esta Profesión. Aun ofendiendo la modestia del ilustrado Sr. Secretario de Cámara de la Diócesis me atrevo á decir que su discurso fué de los mejores que he oído en casos análogos, (y como soy muy viejo he oído muchos y á muy distinguidos oradores, en Madrid aquí y en otras no pocas partes) describiendo muy bien la significación del acto, sus ventajas, y los sentimientos.

tos de piedad que entraña no solo de parte de la Profesa, sino también de sus nobles padres, por lo que hace á la separación de personas que se quisieron y se quieren tanto pero que se quieren con amor verdadero, con amor que de Dios viene y á Dios va. Mi pobrísima enhorabuena al Doctor Prudencio, y que Dios nos dé ocasión de oírle muchas veces.

Llegado en la misa el momento de la Sagrada Comunión, la Hermana Fausta con gran respeto, con gran unción y henchida de amor á Dios, pronunció la hermosa fórmula de sus votos perpétuos y la selló recibiendo con tiernísimo amor al amor de los amores Cristo Redentor nuestro. Hízose después la solemne ceremonia de la imposición de la *Custodia*, y de la Corona á la que hacía sus últimos votos, y el Coro que durante la Misa había cantado muy bien dos hermosos Motetes, cantó el preciosísimo *Te Deum* de Giner con una perfección y *amore*, como no puede desearse mayor. Mientras se cantaba el himno la Hermana Fausta vino á los pies del Prelado, besó humilde y cariñosamente su pastoral anillo, bajó á dar el ósculo de paz á la Comunidad habiendo antes besado la mano á la prelada, y después besó afectuosamente la mano de su buen padre que sea dicho de paso por su actitud, afectuosa y conforme á la voluntad á Dios y por muchas otras cosas que no son para dichas, acreditó una vez más que si en el arte de curar es un hábil Galeno, en el arte de servir á Dios es un cristiano perfecto. Después abrazó Sor Fausta á la que la ha sido Madre y á su queridísima hermana, no habiendo para que decir los inexplicables sentimientos que en tales momentos se cruzarían entre estas tres almas de Dios.

Así terminó este solemne acto á que asistieron nuestro Ilmo. y Reverendísimo Prelado que quiso dar una prueba de distinguido y merecido afecto al Sr. Rico, señores capitulares, beneficiados, párrocos, clérigos, seglares de todas las esferas sociales, muchas señoras, y no me ocupo de nombres propios por que los muchos que había de consignar, y los muchos que estaba obligado á omitir por no recordarles me darían ocasión á pretericiones que me serían muy sensibles.

Terminada la solemnidad religiosa y en el salón de recibir de la casa, fuimos espléndidamente obsequiados con exquisito agasajo (yo no digo lunch, porque no es palabra de mi tiempo) que servía el Sr. Rico, ayudado en tan ímproba tarea por los señores Beneficiado D. Emilio Sánchez y D. Mariano Guerras.

Que Dios colme de bendiciones á la hermana Fausta y á sus amados y piadosos padres y cariñosa hermana, á la Comunidad de Religiosas Adoradoras del Santísimo Sacramento, á nuestro Ilmo. y Rvdmo. Prelado y que todos estos unidos pidan por cuantos hemos tenido la gran complacencia de asistir á los últimos votos de Sor Fausta, haciéndolo muy en particular por el que es muy cariñoso amigo de la familia del señor Rico, muy afecto á la Institución de Adoradoras y muy respetuoso capellán y súbdito del Ilmo. y Reverendísimo Prelado de Avila.

Un ingenio de la Corte.

—Accedió á lo solicitado por Cipriano Díaz, de Poyales del Hoyo, para que le sea entregada su hija María, acogida en la Inclusa provincial.

—Admitir en referido Asilo al niño Juan Martín, hijo de Filomena Sánchez, vecina de La Carrera.

—Aprobó cuenta de material rendida por el Jefe de la Sección de Cuentas del Gobierno civil, de los gastos ocurridos en el tercer trimestre del presente año.

—Igualmente fué aprobada cuenta presentada por el Director de Caminos, de gastos de composturas de herramientas, durante el tercer trimestre del año actual.

—Ampliar dos meses más, la pensión para lactar á la expósita Dolores González, á cargo de la nodriza Dionisia Hernández.

Y finalmente concedió pensión de lactancia extraordinaria para un hijo de Fermín Pérez, vecino de Becedillas, y se desestima su pretensión del ingreso de otro hijo en la Inclusa, por prohibirlo el reglamento de dicho Asilo.

NOTICIAS

Terminadas las tasaciones de las obras en el ferrocarril de Avila á Salamanca, trámite indispensable para proceder á la subasta, el ingeniero del Gobierno Sr. Roda, encargado de aquellas, ha presentado ya su trabajo á la aprobación del jefe de la quinta división de ferrocarriles.

—Aceptada dicha tasación por el ingeniero de la empresa caducada, es seguro que en breve será aprobada por la superioridad.

El oficial de tercera clase de la Tesorería de Hacienda de esta provincia nuestro estimado amigo D. Francisco Aleón, ha sido trasladado á prestar sus servicios en la Administración de la misma, pasando á aquella, D. Adolfo Molina Díaz, electo de la mencionada Administración.

CONSEJO UTILÍSIMO

La pereza en las digestiones, causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*. Trece años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra *Stomalic*, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Durante los días 13, 14 y 15 del actual se celebrará en la importante villa de Cebreros, la anual feria de ganados acordada por el Ayuntamiento y que tan buenos resultados vienen produciendo desde el año en que fué establecida.

Las transacciones que se verifiquen estarán libres de derechos.

Leemos en *El Porvenir*, de Valladolid:

«Ha causado excelente impresión entre los industriales y comerciantes las tarifas en extremo reducidas, de

El exceso de original de actualidad, nos impide insertar la sección de ÚLTIMA HORA, en la que no se contenían hoy noticias de interés.

La recaudación obtenida por Aduanas en la segunda quincena de Octubre ha superado á la de la primera. Sin embargo, el total de la recaudación ha bajado en dicho mes 1.533.000 pesetas, comparado con igual mes del año anterior.

0'50 el Kilovatio hora, que ha fijado la Sociedad Electricista Castellana para tiendas y establecimientos. Los nuevos elementos instalados por aquella sociedad y la reducción de precios acordados, y los que se fijarán más adelante según nuestras noticias, son la base más firme para una explotación conveniente para ella, y para sus abonados, sin anuncios pomposos ni ofertasregonadas previamente.

¿Cuándo podremos aquí dar á la publicidad, noticia semejante?

Tiene la palabra la Compañía General Abulense.

Para curar por fricciones los dolores reumáticos, no hay nada como el **BAL-SAMO ANTIRREUMÁTICO DE ORIVE**. Triunfó donde fracasan otros. 2 ptas. frasco. Avila, Farmacia Puente.

En la tarde de ayer fué puesto en libertad Antonio Jiménez, detenido con motivo del atestado á que dió origen la instancia que presentó la familia del D. Félix Rodríguez, fallecido en Alcalá de Henares.

El sábado quedó aprobado el presupuesto de gastos del Municipio para 1907.

De la discusión del mismo nos ocuparemos en otro número que dispongamos de espacio bastante para ello. Hoy solo le tenemos para exclamar parodiando las frases del cuento de la vieja y D. Pedro *el cruel*: ¡Viva el Alcalde! ¡Viva el Ayuntamiento!

El representante en esta capital de la Sociedad de Ahorro, Previsión y Seguros Mútuos sobre la Vida «La Mutualidad Española», ha tenido la atención que sinceramente le agradecemos, de enviarnos uno de los bonitos almanaques de pared para el próximo año, que dicha Sociedad regala á sus numerosos partícipes.

En el tren mixto del sábado salieron para Mojados, donde fijarán su residencia, nuestros distinguidos amigos D. Juan Fournier Díaz y señora.

Según noticias llegadas hasta nosotros, ha sido agredido en Padiernos el Médico de dicho pueblo D. Julio Blázquez, resultando afortunadamente ileso.

El agresor, cuyo nombre desconocemos, se valió para realizar su intento de una escopeta con la que hizo un disparo contra dicho señor.

Se hace almoneda en la calle de Iberreta números 10 y 12, piso 2.º. Horas de diez á doce mañana y de tres á cinco tarde.

Nuestro estimado amigo D. Vitaliano Arés ha sido nombrado Subdirector en esta provincia de la importante compañía de seguros «L' Unión», de cuyo cargo, según nos comunica en atenta carta dicho señor, se posesionó en primero del mes actual.

Felicitemos al Sr. Arés por tan merecido nombramiento, en cuyo desempeño le deseamos el mayor acierto y toda suerte de prosperidades.

Las oficinas de la subdirección quedan establecidas en la calle de Vallespín, número 3, segundo.

El ministerio de Instrucción pública ha dispuesto que la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando redacte el programa de bases para un concurso nacional en que se presenten proyectos de monumentos que perpetúen la memoria de las defensas heroicas y tenaces de las plazas de Molina de Aragón, Manresa, Gerona, Ciudad Rodrigo y Astorga.

Se hallan vacantes y se han de proveer mediante oposición.

—En la S. I. C. de Ceuta, la canonía penitenciaria.

—En la de Plasencia dos plazas de salmista, con la dotación de 1.000 pesetas cada una.

—En la de Vitoria, otras dos plazas de salmista-bajo de capilla, con la dotación anual de 1.000 pesetas.

—Y en la de Toledo, otro beneficio con el cargo de salmista.

TRAJE de lana punto inglés para caballero, á 15, 16, 18 y 20 pesetas. Jesus Rodríguez. Zendreza, 11.

El sábado último se extravió un billete de 100 pesetas á nuestro estimado amigo el capitán de esta Zona Sr. Muñoz, quien, al notar la pérdida que había experimentado y presen-

tarse en el Café de la Amistad, para practicar, en busca de aquel, las oportunas diligencias, fué agradablemente sorprendido con la espontánea entrega del billete, que había sido encontrado en el establecimiento por el mozo Marlelino N.

Felicitemos al Sr. Muñoz por haber recobrado la cantidad perdida y al mozo Marcelino por la de honradez que ha demostrado y nos complace en hacer pública.

El cabo de la Guardia civil del puesto de Madrigal, encontró en Mámbra un billete de cincuenta pesetas que entregó á su dueño Mauricio Pastor, que lo extravió en la calle.

El resumen de las operaciones verificadas ayer en la Caja de Ahorros de esta ciudad arrojó un ingreso de 7.267 pesetas por 56 imposiciones y 6.137'87 de salida por 10 reintegros por cuenta y 8 por saldo.

En el mixto de ayer salió para Madrid nuestro querido amigo el diputado á Cortes por Arévalo Sr. Amat con su distinguida señora.

También salieron para la Corte, desde donde se dirigirán á su casa de Peñarroya la distinguida señora de Dehaspe y su bella hija María Juana.

Ayer falleció en esta ciudad el antiguo practicante de la beneficencia municipal de la misma D. Andrés Gómez.

Reciba su familia nuestro sentido pésame.

Ha salido para Madrid el señor Gobernador civil de la provincia, encargándose interinamente del mando de la misma el presidente de la Diputación provincial D. Félix Bragado.

Hasta ahora nadie se ha presentado á reclamar las cuatro caballerías anuales que fueron recogidas por la policía el viernes por la noche cerca de la estación y cuya noticia dimos en nuestro número anterior.

Ayer subió al cielo el niño Matías Cardalliaquet, preciosa criatura de cuatro años, hijo de nuestros apreciables convecinos D. Bautista y Doña Marcela, á los cuales como á la demás familia damos nuestro más sentido pésame por tan irreparable desgracia.

Hoy á las tres de la tarde tendrá lugar la conducción del cadáver, desde la calle Zendera 6, á San Vicente y mañana á las diez la misa de gloria.

Ne se reparten esquelas.

Desde hoy el tren mixto número 20 que pasa por esta estación á las doce de la noche no admite viajeros para Madrid; y el tren mixto número 23 que sale de la corte á las 11'30 (para y media de la tarde), solo admitirá viajeros todos los domingos, y además los días 8 y 25 de Diciembre del año actual.

Como consecuencia, ha quedado suprimido por esta estación el servicio de los trenes de la temporada de verano.

LIBROS Y REVISTAS

Hemos recibido el número 5 de la interesante revista *Ciencia Popular*. Forman las principales partes de su texto una interesante descripción sobre Puentes militares.—Fuerza y

energía, por D. J. Ruiz Castizo.—Industrias ópticas.—Los Museos de seguridad fabril.—Reflectores para prensas de mariones.—Cómo se fabrican los cepillos.—Primeros auxilios en caso de accidentes.—Nuevo procedimiento para la extracción del crémor tártaro.—Secciones de mecánica, electricidad.

En dicho número anuncia que regala simultáneamente dos obras en forma encuadernable, así como la publicación de una serie de artículos escritos ex profeso para la misma por el sabio catedrático de la Universidad de Madrid, D. Santiago Ramón y Cajal, á quien recientemente se ha adjudicado el premio de Nobel.

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL

Día 6.—Martes.
San Severo O. de Barcelona y Mr. De ilustre familia, muy aplicado á los estudios lo era mucho más á su propia santificación y á la de sus prójimos, fué elevado á la dignidad episcopal, sin que lo deseara ni quisiera pero en ella se comportó admirablemente. Esto excitó las iras de Daciano, satélite de Diocleciano, que le hizo prender, no sin haber también prendido y degollado á San Emeterio labrador, que para ocultar al Santo Obispo y verificándose el milagro de que sus tierras estuvieran ya crecidas cuando preguntaban por San Severo, lo fué también el Santo no sin que antes le hubieran medido un clavo por la cabeza. Su fiesta data desde su martirio.

Son además Santos Félix Mr, Winoco abad C. y Leonardo discípulo de San Remigio.

CULTOS

En la S. I. C. las Horas y Misa y por la tarde el Coro.

En las Reparadoras se expondrá el Santísimo á las siete. Luego la Misa y á las cinco la Reserva.

En la Magdalena sigue la Novena de Animas, predicará el Sr. D. Bienvenido Sánchez.

En las Nieves sigue el mes de las Animas.

En Santo Tomás y la Soterraña el Rosario según costumbre.

Visita de la Corte de María Nuestra Señora de Belén, en San Vicente ó en la Catedral (privilegiada).

El Oficio divino y Misa son de las Sagradas Reliquias de la Iglesia, con conmemoración de la octava, rito doble y color encarnado.

La *medicación fórmica* aumenta la fuerza muscular en proporciones considerables hasta el punto de quintuplicarla, según reciente experiencia del profesor Huchard.

Todas las indicaciones terapéuticas derivadas de esta enérgica acción toni muscular del ácido fórmico, se llenan eficazísimamente con el *Jarabe polifórmico Llorente* á base de *formiales químicamente puros*, empleado en la neurastenia, debilidad muscular y nerviosa, impotencia, anemia debilidad senil, etc.

Precio del frasco, 3'50 pesetas.
Valladolid, farmacia Llorente, Plaza Mayor, 2.

Puntos de venta en Avila
Dr. Gutierrez, Constitución 17; señores Guerras y Madrigal, San Segundo, Farmacia.

ANTIPALÚDICO ERENAS

Preparado por Díaz
Remedio eficaz contra el paludismo é indicado en las fiebres de tipo definido. Preparado á base de bisulfato de quinina y arrhenal químicamente puros y principios amargos.

Depósito: Santos Díaz, Cebreros; Guerras y Madrigal, San Segundo, 10 Avila y Pérez, Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, 7.

Venta al por menor farmacias.
Precio del frasco, 3 pesetas.

AVILA.—Tip.º de Sucesores de A. Jiménez.

ARTERITISMO y sus manifestaciones diversas, diabetes, mal de piedra, enfermedades del hígado y del estómago, reumatismo, catarros de las vías urinarias y respiratorias, gota, debilidad y agotamiento, se curan radicalmente tomando el **AGUA DE VILAJUIGA** (Bicarbonatada Sódica Litínica) de sabor delicioso para la mesa, *la más rica en LITINA* y completamente inofensiva.
El **AGUA MEDICINAL NATURAL DE VILAJUIGA** es formulada por eminentes médicos y suple ventajosamente las aguas extranjeras de Vichy y otras similares.
De venta: Farmacia del DR. GUTIÉRREZ, Constitución, 17, y otras principales.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

ACEITE MILAGROSO

DE

El Indiano.

Viene operando satisfactoriamente en la curación de los reumas, almorranas, sabañones, grietas, cortaduras y quemaduras, cada frasco 2 pesetas. Pídanse al Agente don José Barreiro, en San Segundo número 2, bajo y Valladolid 12, principal, Avila.

SANTIAGO TAPIA

COMISIONISTA DE VINOS

SAN MARTIN DE VALDEIGLESIAS (Madrid.)

Esta antigua casa muy conocida en la provincia de Avila, que desde hace algunos años viene dedicándose a la exportación de vinos, es la que por su seriedad, prontitud y economía, mejor sirve y más facilidades proporciona para toda clase de compras.

Se sirven pedidos desde diez cántaras en adelante.

Previo módico alquiler se facilita pipa y corambre para todos los encargos que se me ordenen.

Se remiten muestras, precios y condiciones de venta a quien las pida.

Las expediciones se efectúan en la próxima estación de Robledo.

Para telegramas: TAPIA—San Martín Valdeiglesias.

SASTRERÍA

DE

EUGENIO MARTÍN GIL

Alcázar, 5, Lotería.

ALCAZAR, 5, BAJO

AVILA

ENTRADA POR LA LOTERIA

Confeción para señoras y caballeros

Uniformes militares y hábitos tales

De uno de los almacenes más acreditados de Madrid, se acaba de recibir un extenso muestrario de géneros de pañería para la próxima temporada de invierno, donde mis favorecidos pueden elegir lo mejor en clases y dibujos.

Se reciben géneros para la confección. Prontitud en los encargos. Esmerada confección.

ECONOMÍA EN LOS PRECIOS

EL DIARIO DE AVILA
 PERIÓDICO INDEPENDIENTE
 NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS
 CON CENSURA ECLESIASTICA
 Redacción, Tomás Pérez, 10.
 Administración, Tomás Pérez, 14.
 (No se devuelven los originales.)

SOLUCIÓN BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para cura la tuberculosis, bronquios, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escurfolismo etc. FRASCO 2'50 pesetas. DEPOSITO: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid. En Avila, D. Santos Crespo, San Segundo, 8, Dr. La Puente, Alcázar, 6, Sres. Guerras y Madrigal, San Segundo, 8 y en la droguería-perfumería de Puenteblanca y Compañía. En Arévalo: Farmacia M. Blasco. En Muñana: Farmacia E. Frutos. En Villatoro, J. Carrión.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Filipinas.

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 7 Enero, 4 Febrero, 1 Marzo, 1 y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre; directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.

Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Cádiz el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admitió pasaje para Puerto Plata; con trasbordo en Habana

Línea de Venezuela Colombia.

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimiento directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Curapano, Coro y Cumaná con tras-bordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao

Línea de Buenos Aires.

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poó.

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poó, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.

Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que embarquen en sus buques.

Avisos importantes.

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Agente en Avila—Jesus Garcinuño—Estrada, 13, principal.

1-4-8-11-13-16-19-22-25

La Parisien Zendrera, 10

SOMBRERERÍA M. SILVA

Para la estación de invierno he recibido un gran surtido en sombreros Hongos, Flexibles, Sevillanos, Tejas, Bonetes, Birretos y Gorras de las mejores fábricas de España y Extranjero. Hay bordadas de uniforme para empleados civiles.

SE HACEN TAMBIEN REFORMAS A LA MEDIDA

Ultimas novedades en sombreros y gorras.

LA POLAR

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS
ESTABLECIDA EN BILBAO
Capital social 100.000.000 DE PESETAS
GARANTÍAS DEPOSITADAS 50.000.000 DE PESETAS

Esta gran Sociedad Española es la que se ha creado en el mundo para el negocio de seguros con mayor capital social, ofreciendo como garantía importantísima a sus asegurados el ser administrada por el Banco de Bilbao bien conocido por su respetabilidad y concepto.

Subdirector para los ramos de Incendios y Valores en esta provincia, el Corredor de Comercio D. Antonio Barreiro Martínez, calle de San Segundo, núm. 2, bajo y Valladolid, 12, principal, Avila.

AGUAS MINERO-MEDICINALES DE LA COLONIA "LA ALISEDA"

PROVINCIA DE JAEN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros.

Abierto al público desde 1.º de Septiembre.

Manantial de San José

No tiene rival; desprende en 24 horas 20.365'62 litros de agua y con grandes elementos de radioactividad.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros laríngeos y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardiacas infartos pulmonales, enfisemas, bronquiectasias, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo periodo.

Manantial de «La Salud»

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arenillas renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etcétera, et., etc.

CLIMATOTERAPIA

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica la defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida a la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temporadas oficiales.—Desde 15 de Abril a 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre a 15 de Noviembre.—Coches a los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid a Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración en los precios.—Duchas filiformes.—Pulverizaciones é Inhalaciones.—Servicios telefónico y telegráfico.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independiente.

La Sociedad Española de Información y Publicidad, establecida en Madrid en la calle del Príncipe núm. 33, es la empresa de anuncios más importante de España. Ninguna otra ofrece ventajas semejantes. Apartado de Correos, núm. 371. Dirección telegráfica: Melgares, Madrid.



Múltiples casos han demostrado que el

NEFRION ALFAGEME

cura radicalmente por antiguas que sean las

Cistitis y Catarro de la vejiga

Expulsa los calculos ó piedra al segundo ó tercer día de su empleo. Hace desaparecer el deseo frecuente de orinar y el dolor constante de riñones.

De venta en las principales farmacias y en la del autor, Conde de Romanones, 8, Madrid. Consúltese por correo al autor.

NEFRION

Grandes talleres de Tipografía y Encuadernación

SUCESORES DE A. JIMENEZ

Tomás Pérez, 14—AVILA

ALFAJEME ESTOMACALINA

El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del ESTÓMAGO é INTESTINOS.—Unico. Ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados tomar la ESTOMACALINA, ALFAJEME y notareis alivio a la primera dosis. En las principales Farmacias y en la del autor, Conde de Romanones, 8 y 10, Madrid.—Precio, 4 pesetas.